

El Gobierno sostuvo el superávit fiscal en febrero

CUENTAS PÚBLICAS. Fue de \$ 310 mil millones. Los resultados macroeconómicos contrastan con débiles números de consumo y de empleo.

Roberto Pico
Corresponsalía Buenos Aires

El Gobierno nacional alcanzó en febrero un superávit fiscal de \$ 310.726 millones e hilvanó 13 meses con resultado a favor base del programa económico del presidente Javier Milei.

Pero, al mismo tiempo que la macroeconomía le sigue dando buenas noticias al oficialismo, en el mercado financiero arrecian las dudas por la demora en el acuerdo con el FMI, mientras que los indicadores de consumo y de empleo no terminan de consolidarse.

"El ancla fiscal es fundamental para sostener el programa macro", insisten en el Palacio de Hacienda.

Economía destacó que se logró incluso ante la eliminación del impuesto País, que durante el primer bimestre de 2024 había aportado recursos por 0,2% del PIB.

El ministro Luis Caputo remarcó que "este resultado no hace otra cosa que reforzar el compromiso con el orden fiscal, ancla fundamental del programa económico y condición necesaria para una economía robusta que genere empleo de calidad y recuperación de salarios e ingresos de manera sostenida en el tiempo".

Sin embargo, los datos que se conocen mes a mes no terminan de consolidar una recuperación firme, por ejemplo en cuanto al consumo masivo.

Un trabajo de la consultora especializada Scentia reveló que, en febrero, las ventas en supermercados y comercios de proximidad registraron una caída de 9,8% interanual.

El informe también mostró que, en lo que respecta a las ventas en súper de cadenas grandes, el retroceso es más fuerte en el Amba (8,3%) que en el interior del país (4,9%). En autoservicios, la relación de las bajas es más pareja (12,8% y 12,5%, respectivamente).

En tanto, los indicadores de empleo no ofrecen un panorama mucho más alentador. Según el informe REM del Banco Central, donde participan más de 40 analistas, el desempleo en el país permanecerá en el orden de 7% en 2025, pese a que la economía crecerá cerca de 5%. A su vez, informes del Indec revelan que los empresarios de la industria y la construcción no planean tomar empleados en el corto plazo.

De este escenario se infiere que la recuperación sigue concentrada en determinados sectores.

A su vez, en el mercado financiero persisten las dudas por el contenido del demorado acuerdo con el FMI, lo cual disparó el dólar.

De acuerdo a la planilla oficial, los ingresos totales del sector público en febrero alcanzaron los \$ 9.732.768 millones (suba real de 5,4%).

Por su parte, los gastos primarios alcanzaron a \$ 8.555.853 millones (suba real de 19%). En consecuencia, el incremento del gasto fue superior al de los ingresos, lo cual en buena parte se explica por mayores giros a las provincias.

Según un informe de Laraf, en febrero se aprecia que 12 de los 16 componentes del gasto tuvieron incrementos interanuales.

Los que más subieron fueron transferencias corrientes a provincias (+340%); transferencias de capital a provincias (+185,6%), y asignación universal para protección social (+58%). En ese sentido, subrayó un alza de 50,4% del gasto en jubilaciones y pensiones contributivas, que participa en el 41,7% del gasto primario. Por otro lado, los tres gastos que más cayeron fueron subsidios a la energía (-65,5%); subsidios a otras funciones (-55,2%), y programas sociales (-21,6%).

"El Gobierno mantiene su compromiso con el equilibrio fiscal, pero la dinámica del ajuste cambió. Mientras en 2024 el grueso provino de la licitación del gasto, en 2025 la reducción de subsidios continúa, aunque compensada por un crecimiento real de prestaciones y un repunte en los gastos de capital (+52% real), que venían de niveles históricamente bajos", evaluó la consultora ACM.

Contra su propia regla, Milei salió a rescatar a un gobernador aliado

AUXILIO. Le giró \$ 120 millones a Chaco para pagar sueldos, luego de que Zdero demostró su alineamiento. Así habilitó reclamos de otras provincias.

Corresponsalía Buenos Aires

En el inicio del año electoral y en medio de un espeso clima legislativo, el presidente Javier Milei armó una de sus principales banderas y salió a cubrir el déficit fiscal de la provincia de Chaco, cuyo mandatario, Leandro Zdero, se alineó en forma estrecha con la Casa Rosada.

Mediante decreto, le giró \$ 120 millones para pagar los sueldos de la administración pública chaqueña y además le otorgó facilidades para su devolución.

Días antes, Zdero obligó a su ministro de Economía, Víctor Zimmermann, a renunciar al cargo para retornar su banca de senador y bloquear el intento de juicio político a Milei por el escándalo Libra.

La semana pasada, Milei también le firmó a Zdero los avales para que tomara créditos en el exterior por U\$S 120 millones, para obras energéticas y viales.

A su vez, durante febrero, la Casa Rosada le mandó a Chaco \$ 467 millones, triplicando la suma que le había habilitado en el mismo mes del año pasado, que significa unos \$ 413 por habitante. Cabe recordar que, en el mismo período, Córdoba recibió apenas \$ 43 por habitante.

Este rescate con una clara intencionalidad política deja a Milei en una

situación incómoda para seguir pregonando la exigencia a las provincias de que equilibren sus cuentas con rebajas del gasto público.

"Este anticipo se otorga con el objetivo de subsanar dificultades financieras transitorias que atraviesa la provincia", señala el decreto que firmó Milei y avaló Luis Caputo. La norma reconoce que el Gobierno de Chaco se veía "impedido, en forma transitoria, de atender financieramente los compromisos más urgentes derivados de la ejecución de su presupuesto de gastos y amortización de deudas". Lo que implica decir que no podía financiar su desequilibrio fiscal.

En este escenario, el Gobierno nacional consideró "necesario procurar soluciones inmediatas a las dificultades financieras transitorias por las que atraviesa la citada provincia". El decreto se fundamenta en una ley que autoriza al Ministerio de Economía a acordar anticipos a cuenta de la coparticipación.

Pero además del dinero, Milei le dio a Zdero la posibilidad de devolver el dinero a lo largo del año, cuando debía hacerlo en el mes en el que se giró el dinero.

Durante el primer bimestre del año, las transferencias discrecionales tuvieron un crecimiento de 15,4%, incremento que se explica por la suba de los ATN.

Las provincias beneficiadas por esta vía fueron Chubut, \$ 7 mil millones en enero; Neuquén (\$ 8.619 millones); Río Negro (\$ 5.160 millones); Mendoza (\$ 3.337 millones); y Misiones (\$ 3.092 millones), durante febrero. Todas jugaron a favor del oficialismo en temas legislativos.



CAPUTO. El ministro volvió a mostrar números en orden en el segundo mes del año.

BANCO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA S.A.

CONCURSO PÚBLICO DE PRECIOS

OBJETO: El Banco de la Provincia de Córdoba S.A. llama a CONCURSO PÚBLICO DE PRECIOS - SERVICIO DE MANTENIMIENTO PREVENTIVO Y CORRECTIVO EN EDIFICIOS, SUCURSALES Y ATMS ISLAS DEL BANCO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA S.A.

Lugar, Fecha y Hora de Apertura: Buenos Aires N° 147 - Edificio Inteligencia Bancor de la Ciudad de Córdoba, el día 15 de abril de 2025 a las 12:00 hs.

Aclaraciones: Se admisión por parte de los oferentes adquirentes de Pliegos requerimientos de aclaraciones sobre el contenido de los Pliegos hasta el 08 de abril de 2025 inclusive.*

Pliegos: disponibles a la venta hasta el día 07 de abril de 2025 inclusive.

Valor del Pliego: Se detalla el valor de los mismos en el artículo 5 del Pliego de Condiciones Particulares.

Adquisición de Pliegos: Los oferentes que hayan adquirido los pliegos podrán solicitarlos a la casilla de correo ofertas@bancor.com.ar

Los oferentes deberán estar inscritos en el Registro de Proveedores del Banco de la Provincia de Córdoba S.A. o haber iniciado el trámite de inscripción.

Sitio Web: www.bancor.com.ar

*El presente se rige por los términos y condiciones contenidos en los Pliegos.

BANCOR